

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3448

Murcia 10 Julio de 1897

Tres ediciones diarias

Baños de San Antonio

Se han abierto al público desde 1.º de Julio, con grandes mejoras y á los precios de costumbre.

CALLE DE LA FUENSANTA

5-5

PERSIANAS

ESTERERIA DE JUAN HERMOSILLA
MURCIA

Plano de San Francisco, núm. 30

junto á las monjas Teresas é Isabelas

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas, colocadas con todo lo necesario sin alteracion de precio.

Transparentes para despachos y miradores.

Persianas Suizas pintadas al óleo á 16 reales metro cuadrado.

Persianas madera labrada, dibujos escoceses, á 14 reales ídem.

Persianas madera natural, labradas en todos anchos á 12 reales.

Estas clases de persianas no las hay nada mas que en el establecimiento de Juan Hermosilla, son construidas en las fábricas de Leon.

Gran surtido de limpia barros, desde una peseta en adelante.

Todos estos géneros son de clase buena, bonitos y baratos.

Gran surtido en esteras de junco propias para la estacion del verano, y gran variacion en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores á precios desconocidos.

Se colocan esteras y alfombras usadas de todas clases en las habitaciones que se deseen á precios económicos.

Igualmente se colocan y pintan persianas.

15-4

Azafrán puro de Albacete.

Lo vende en el despacho de pan de la plaza de San Antolin junto á la Iglesia, Antonio Muelas representante de la acreditada casa de la Viuda de Pedro Martinez, á los precios siguientes salvo variacion:

460 gramos, 65 pesetas.

28 id. 4'25 id.

2 id. 0'30 id.

1 id. 0'15 id.

Lo que pongo en conocimiento del público, por la mucha adulteracion con que hoy se vende este artículo.

ANTONIO MUELAS

Plaza de San Antolin—Junto á la iglesia.

4-3

SE NECESITAN oficiales y oficiales, en la sastrería de Antonio Gomez, Plaza de Camacho 9, al lado de la farmacia de Medina.

15-15

Coche al Valle

Todos los dias festivos saldrá de la Fonda de Patron, un coche para dicho punto, á las 3 y media de la tarde y desde el dia 17 del corriente saldrá diario, regresando á las 7 de la tarde.

PRECIOS

Asiento de ida y vuelta 1 peseta.

Asiento de ida ó vuelta 75 céntimos.

Abono por 9 dias, por asiento 7'50 id.

Nota.—Los billetes se espenderan en el Despacho de carruages situado en los bajos de dicha fonda.

15-4

HORNO.—Se alquila uno en la Plaza de Camacho 24; para tratar de ello, su dueña D.ª Angela Robles, en la misma casa.

OPOSICIONES

Estando próximo á anunciarse la convocatoria para Oficiales de Telégrafos, se abren clases de preparacion especial desde 1.º de Julio, para dicha carrera, en la Academia establecida en el Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes.

Nota.—Recomendamos esta carrera á aquellos jóvenes que en poco tiempo quieran obtener una colocacion, teniendo en cuenta que deben ser las oposiciones para Octubre próximamente.

6-6

ALTO AQUÍ

Filomeno Melgar y Antonio Serrano, vecinos de Torrevieja y de profesion cocheros, tienen dispuestos un coche y dos tartanas para todo viajero que desee sus servicios, y al mismo tiempo buscan casas sin interés ninguno, dirigiéndose á la calle de San Pablo, número 9, y al mismo tiempo á las horas de los trenes en la estacion de

TORREVIEJA

5-4

A los carpinteros y aperadores

Nuevo almacén de maderas, plaza de San Antolin, núm. 14.

Surtido completo en toda clase de maderas de pino y varas de haya, rayos y pinas de carrasca. Chapas de nogal y americanas.

Precios baratos y clases de primera. Plaza de San Antolin, núm. 14.—Murcia

15-3

Fonda de Las Delicias

A CARGO DE

Don Joaquin Cánovas

Situada en el sitio más céntrico de la poblacion, próximo á los casinos, cafés, teatros y demás centros de reunion. Comfortables habitaciones con vistas al mar y paseos públicos. Precios módicos. Carruaje á todos los trenes.

TORREVIEJA 15-4

Edicion de la noche-10 Julio

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

No sabemos como haya personas que con estos calores se propongan hacer propaganda política por las provincias.

Despues de las tristezas y decaimientos del espíritu, el calor enerva las fuerzas físicas y los discursos dan sueño.

Los banquetes, sin brindis, resultan mas animados y distraidos; ultimamente no se ofende á nadie y pasa el tiempo.

Creemos que Murcia no será objeto de propaganda política, en la actual estacion veraniega, por que aquí los calores son fuertes y todos estamos ya convencidos.

Un discurso y una siesta de aire caliente, cuando el Africa nos envia sus menudas arenas, no hay quien lo resista.

Admiremos al trabajador honrado, que realmente gana ahora el pan con su sudor. Es el un buen político que predica con el ejemplo. Trabaja resignado con su suerte, respeta los poderes constituidos y no piensa en medrar á costa de nadie.

Muchos trabajan y sudan tan solo para el brillo de su persona y logro de sus ambiciones, sin pensar que el trabajador humilde y honrado, es el que mayor admiracion merece.

Otros creen que no se puede vivir en la sociedad sin los esplendores fugaces del orgullo y de las vanidades humanas, creyéndose superiores á los demás.

El padre de familia que en la oscuridad de su modestia sencilla y cristiana, vive como Dios manda, es superior á muchos que se creen protectores de la humanidad.

La fiebre de «figurar» ataca los cerebros y los perturba.

Nuestro Ayuntamiento se ocupa de procurar el mayor esplendor para la próxima feria.

Como cuenta con tan pocos recursos, será en extremo meritorio cuanto consiga para hacer un buen programa.

Los concejales tienen que hacer el milagro de presentar al público, agua de caldo.

EN EL HOSPITAL DE MURCIA

(Vacunacion contra la rabia.)

Tenemos una especial satisfaccion en consignar que en el Hospital provincial de Murcia, se ha aplicado hoy uno de los progresos mas ruidosos de la ciencia moderna; nos referimos á la vacunacion contra la rabia.

El martes último pasado, fueron mordidos en Blanca, por un perro rabioso, tres individuos.

El celoso Alcalde de aquel pueblo, inspirado en un noble sentimiento de humanidad, procuró que aquellos desgraciados encontrasen todo el alivio posible en su desgracia. El Gobernador interino Sr. Gonzalez Ataré y el Secretario de la Diputacion provincial Sr. Ledesma, han secundado con su valiosa ayuda, la generosa iniciativa del Alcalde de Blanca, procurando fuesen vacunados con el virus antirrábico.

El Dr. Castillo, que tanta aficion muestra por todos los adelantos de la ciencia médica, ha procurado la vacuna del célebre Dr. Farrán, gloria de España.

Esta mañana ha hecho el Dr. Castillo, en nuestro Hospital provincial, la vacunacion de los tres individuos de Blanca. Ha sido ayudado en esta operacion por el inteligente aparatista D. Juan Antonio Hernandez.

La de hoy ha sido la primera curacion antirrábica que se ha hecho en este Hospital provincial, y de los resultados que ofrezca, puede resultar una gran ensenanza.

Felicitemos al Dr. Castillo por su noble afan en pró de los progresos de la ciencia médica y felicitamos tambien á los que han contribuido á que esos desgraciados encuentren el posible y quizás radical remedio al infortunio que hoy sufren.

D. Joaquin Garcia Ruiz

Quando se elogian las virtudes del poderoso ó del hombre de valer, mientras puede oír sus elogios; y más aún; cuando todavia no se han recibido favores del hombre que puede hacerlos, y no obstante, se echa á volar su nombre, para que el público se fije en él; en cualquiera de estos casos que se lee á una persona, facilmente surge la sospecha, de si el loante querrá ganarse la peseta con el loado; si el movil será la vil, rastrera y burlesca adulacion.

Mas cuando se dice bien de un muerto, y se dice, llevado de motivos de gratitud, entonces.... ¡que bien quedan el nombre del que alaba y el del que es alabado; unidos ambos por el hermoso lazo de la gratitud!

No otro es el motivo por el que hoy digo bien de mi feligrés, ya difunto, D. Joaquin Garcia Ruiz, *el de la Higuera*, como la ciudad le llamaba, para distinguirlo. Apelativo que le honraba tanto ó mas que á un militar la gran cruz de San Fernando, ó la de San Hermenegildo; pues en vida ha sido un héroe; un veterano en las campañas del trabajo; por cuanto entre sus virtudes, la que más campeaba en él, hoy que observamos tanta molición, tanta languidez y propension tanta á *no hacer nada* y pasar la vida en el monótono politiquero era su asidua laboriosidad; no obstante el capital que se habia proporcionado, y que le habria permitido vivir con lujo y fastuosidad.

Pero D. Joaquin Garcia era modesto en sumo grado; detestaba las exhibiciones; su bolsillo estaba abierto para toda necesidad, pero que no se supiera. Le era hasta para los deberes religiosos; pues oía Misa y asistia con frecuencia

al Rosario de la Parroquia, pero de una manera furtiva; ocultándose cuanto podia por el rincón de una capilla.

Pocos sabrán, ahora que tanto se habla de plantaciones, que D. Joaquin Garcia, por más de dos décadas de años, venia plantando en cada uno de ellos de diez á doce milárboles entre olivos, almendros y garrofos. Pero si sabrá, quién lea esto y tenga algunos conocimientos agrícolas, que el capital empleado en estas operaciones, no le habia de producir utilidad en largos años; y que el obrero, el pobre, es quien inmediatamente sentia el beneficio de estas inclinaciones agrícolas de D. Joaquin Garcia. El, industrial y negociante, sabia tocar asuntos de tangible utilidad; sabia que hay Bancos y asociaciones de Capitales, en los que, los impuestos dán cómoda y segura ganancia. Sabia todo esto, y, no obstante, preferia comprar uno de esos campos ó campiñas, cuyos dueños quieren y creen que Dios está en el deber de *hacerlo todo*; vaciaba en ellos lo superfluo de sus necesidades; daba pan á cientos de familias que le bendecian y siguen bendiciendo; y en pocos años, lo que antes era *campo de soledad, mustio collado*, lo trasformaba en un edén, con sus arboledas de olivares y algarrobos de perpetuo verdor; de almendros, alabarderos de las flores primaverales; y de naranjos, siempre hermosos, siempre verdes y siempre con aromas fragantes.

Verdad es que pocos conocen las obras de trasformacion llevadas á cabo por D. Joaquin Garcia; pero sí, en verdad, merece un premio el que planta algunos cientos de árboles; el que ha sabido levantar un capital, no con negocios en que el dinero de España pasara al extranjero, sino haciendo que los capitales de Inglaterra vengan á esta región; y con ellos se haya fomentado tanto esa industria de la higuera para la pesca; el que viene por espacio de treinta años recibiendo millones de Escocia, que luego se reparan entre los colonos de la huerta, productores de ese filamento, y entre cientos de mujeres que todo el año tienen ocupacion, puliendo esos hilos; el que ha hecho que campos estériles y yermos produzcan cientos y miles de fanegas de cereales y arrobos de aceite, para que con mas holgura se alimente la gran familia humana, y mayormente la parte de ella, llamada pueblo; estos que saben beneficiarse ellos y beneficiar á la humanidad, estos bienhechores merecen, no digo un premio, un voto de gracias, consignado en un papel, merecen..... una estatua.

Era hombre de caracter tan enérgico, que nadie, como no lo viese, se enteraria de que al lado de su despacho, habia un ciento de mujeres puliendo higuera; si bien muchas de ellas tienen la boca ocupada con el trabajo; pero en medio de estas energías, era todo corazon y sentimiento para los suyos, sus amigos y dependientes; buen padre y tiernísimo esposo, hasta su última hora.

Hombre, en medio de su aparente estrechez de miras, de gran corazon y de elevadas empresas. De no haber muerto un tanto prematuramente, pensaba hacer, segun me habia dicho, una calle que, partiendo de su casa principal de campo, suntuoso edificio, fuese á desembocar á un cerrete, en donde tenia decidido construir un panteon y un templo de la amplitud de su parroquia Santa Catalina; para desde allí, á la sombra de su templo y fraternizando con sus obreros, comparecer ante el Juez Supremo, presentar los *talentos que Dios le diera, mas los que con ellos se hubiera adquirido*, y despues recibir la *paga*.

El principal favor que yo debia á don Joaquin Garcia, consistia en las deferencias que guardaba al amigo y al párroco; con este último carácter, y como representante de la persona moral de esta parroquia de Santa Catalina, mucho tengo que agradecer á la casa de D. Joaquin.

De ordinario, y omitiendo otros beneficios sin caracter permanente, daba todos los meses para las Misas de hora

dos pesetas; y media arroba de aceite para las lámparas del Corazon de Jesús; contribuyendo para esta fiesta con mil reales todos los años; sin lo que sus señoras gastasen en la otra Asociacion de Hijas de Maria.

¡Que estas buenas obras, las hechas á sus colonos, jornaleros y pulidoras, que asemejaban en el entierro á las *Plañideras del Cid*, hayan merecido de la Justicia Divina el premio de la eternidad para quien las hizo en vida!

A. J. G.

ORIHUELA

Victima de un terrible accidente, ha dejado de existir en el vecino pueblo de Dolores, el Sr. D. Joaquin Rodriguez, abogado distinguido, y persona que por su honradez y nobles prendas de su caracter y laboriosidad gozaba de generales simpatias en esta ciudad, en donde era muy conocida.

Dios haya acogido en su seno el alma del finado y conceda á su atribulada familia la suficiente resignacion cristiana para poder sobrellevar el peso de tan ruda y sensible desgracia.

Descansen en paz.

El sabio y virtuoso canónigo de la Insigne Colegiata de S. Nicolás de Alicante, Sr. D. Mariano Olmos y Alcaráz, ha sido encargado por nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, para predicar el sermón en la funcion religiosa que anualmente se celebra en el templo de Sta. Justa, el dia 17 de Julio, aniversario de la Reconquista de nuestra ciudad.

Esperamos con verdaderas ansias llegue esa dia, para poder oír la oracion Sagrada de nuestro querido paisano Sr. Olmos, sacerdote verdaderamente ejemplar y uno de los que figuran á la cabeza de esa brillante pléyade de eclesiasticos, que han hecho sus estudios en nuestro Seminario.

Nuestro querido amigo el acaudalado comerciante de esta plaza Señor Don Ramon Montero, concejal de este Ayuntamiento nombrado recientemente capitán de la banda de música municipal, fué obsequiado anoche con una brillante serenata, habiendo ejecutado en dicha velada musical la banda municipal que capitanea, las mejores piezas de su vasto repertorio.

Sabemos por conducto fidedigno, que nuestras autoridades locales preparan un bonito y variado programa de festejos para la próxima feria, que en esta tiene lugar del 15 al 18 de Agosto.

En dichos dias se verificarán varias novilladas en nuestro nuevo circo taurino.

Así nos lo ha asegurado persona bien enterada; una de esas que todo lo saben.

Con una regular concurrencia, se representó anoche en nuestro coliseo de la calle de la Corredera por la compañía que dirigen los Sres. Delgado y Miralles, el drama en tres actos y en verso titulado *La Dolores*, alcanzando un notable éxito el personal todo que tomó parte en la representacion, el que fué muy aplaudido.

De un hecho escandaloso que podemos muy bien calificar de atropello, hemos de dar hoy cuenta á nuestros lectores.

Nunca hemos sido partidarios de molestar á nadie ni de dar al viento de la publicidad las acciones que puedan ocasionar perjuicios ó descrédito; pero cuando vemos que la prudencia de las personas solo sirve para aumentar la audacia, nuestro deber nos obliga á acudir á la defensa de las personas ofendidas.

En Orihuela hay un fiol de consumos que se cree en el derecho de someter á un riguroso registro á cuantas personas transitan por el fiolato